

# Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3029

Murcia 9 Mayo de 1896

Tres ediciones diarias



## WALTHAM

Este reloj, de producción mecánica, se distingue de otras clases por su forma elegante, su baratura relativa, su marcha uniforme, su corrección de construcción, por ser mecánica y su sistema de intercambiabilidad por el cual las composuras resultan perfectas.

ÚNICO PUNTO DE VENTA EN MURCIA

Domiciano Leon,  
Platería, 78, Relojería

30 8

## LA UNION de Pastor y Sevilla

COMESTIBLES FINOS

Géneros del país los mejores y más baratos.  
7, CALLE DE LA REINA 7. (Bajos de la casa de Zabálburu.) 15-6

### INTERESANTE

**El Sastre Cortador.**—Gran rebaja de precio como puede verse por los siguientes: confección de traje de lana completo 10 pesetas, ídem de hilo ó algodón 5 ídem.

Se confecciona toda clase de prendas y trajes de niños con arreglo al último figurín, también se cortan trajes para quien quiera confeccionarlos en sus casas á precios muy convenientes. Se pasa á tomar medidas á domicilio Calle de la Reina núm. 8 frente al Puente.—Hacen falta buenas oficinas. 8-1

**Puertas de parador.**—Se encuentran á la venta nuevas y viejas, en el taller de carpintería de Juan Martínez B. r. o. Junco, 2. 4-1

**DE VILLALON** Quises fre-cos y las primeras HUEVAS DE COBINA, se han recibido casa de J. Sanchez Pedreño.—Comestibles finos—Platería, 79

**SE VENDEN.**—Varios muebles de sala y comedor, hechos en Inglaterra, última novedad.

Caja de fondos y algunos objetos para despacho.  
Marín Baldo, núm. 1, en res.º dch.º, de 11 á 2 y de 3 á 5.

**OCASION.**—Se vende una magnífica anaquelera y mostrador, en muy buen estado, propia para establecimiento de quincal ó comestibles, á precio económico y en las mejores condiciones de pago.

Puede montarse una gran tienda de lujo con poco gusto, por estar dicha estantería casi nueva y completa de todo. Harán razón, en la casa número 12 de la calle del Padre Garcia. L. ros.

**SEÑORAS Y S. ÑORITAS**  
En la acreditada conserjería de San Bartolomé, esquina á la Platería, número 39, se confecciona el verdadero corte francés, fajas, suspensorios para señoras y aparatos ortopédicos.

## GRAN TALLER

Fotografía, Zincografía, Cromotipia Y DEMAS ARTES GRAFICAS

en combinacion con

Las Provincias de Levante

Clichés para anunciantes, ilustraciones de obras, fotografías de todas clases, con prontitud y economía.

Especialidad en carteles para fiestas, ferias y corridas de toros; retratos, vistas y panoramas.

En la Administración de este periódico se darán más pormenores.

**SE ALQUIA** un piso principal con 15 habitaciones cómodas y espaciosas y dos patios y otras comodidades, calle de la Platería, núm. 69. Para tratar San Antonio, 17.

## CENTRO MEDICO-QUIRURGICO

DIRECTOR

**D. JOSÉ MARIA CASTILLO**  
Horas de consulta de 11 á 1 y de 3 á 5

Tratamiento de la tuberculosis (tisis) por el Suero-Método Baeker y Pagliano.

Vacunación y curación contra la rabia, método Pasteur Ferrán.

Tratamiento de la Difteria por el suero método Behring-Roux.

Tratamiento del cáncer, por el suero método Kiehar y Erincour.

Tratamiento del carbunclo, método Pasteur Ferrán.

Jugos orgánicos de Brown-Sequard preparados en el Colegio de Médicos de Francia, por el Dr. A. sonval.

Suero Antisuppurativo.  
Embalsamamientos dentro y fuera de la capital.  
Honorarios módicos y convencionales.  
7, ALFARO, 7.

## Edición de la noche.-9 Mayo

## LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades

La «Gaceta» recibida hoy, publica el Real decreto del ministerio de Fomento, aprobando las obras de ensanche y recrecimiento de las motas del Regueron.

La subasta, según noticias ciertas que se han comunicado á esta, será anunciada en breve.

El ministro de Fomento Sr. Linares Rivas, empieza á cumplir las promesas que hizo en Archena á las comisiones de esta ciudad, que fueron á saludarle y á interesarle por las obras de defensa contra las inundaciones del Segura.

Creemos que pronto se aprobarán también las obras que faltan por hacer, en el canal de derivación del Guadalentin por frente á Totana y la continuación de las obras de construcción del pantano de Val de Infierno.

Murcia y toda la zona extensa que azotan el Segura y Guadalentin con sus inundaciones, deben estar agradecidas al Sr. Linares Rivas.

Los telegramas de Cuba que hemos recibido esta madrugada, comunican impresiones muy satisfactorias de la guerra de Cuba.

Las columnas Altamira y Suarez Inclán, han batido á Maceo, causándole enormes bajas.

También transmiten los telegramas el rumor, de que la columna Melguizo ha sostenido un glorioso combate con los insurrectos.

Esperamos con ansiedad conocer los detalles de ambas importantes acciones de guerra, para juzgar si es solo gloria lo que de ellas hemos sacado ó si la insurrección ha sufrido un golpe certero.

Mañana se reanuda la temporada taurina, con nueva empresa, que se propone complacer al público aficionado al arte de Montes, en cuanto le sea posible.

El cartel de la corrida de mañana es aceptable y los precios módicos.

A esta, como á todas las empresas de murcianos que se constituyen para organizar espectáculos públicos, les deseamos mucha suerte.

Nuestro elegante Teatro Romea abre esta noche sus puertas, con la notable compañía de opereta italiana que dirige el Sr. Giovannini.

La función de esta noche promete ser una verdadera solemnidad, pues

tenemos inmejorables noticias de la compañía.

El abono es numeroso y formado por las más distinguidas familias de Murcia, lo que hace esperar que el teatro esté deslumbrador.

## MORATALLA

Se están cumpliendo con pasmosa exactitud todas las predicciones de Noherlesoon, con gran contento de todo el vecindario, pues los agricultores ya no ven como veían antes totalmente arruinadas sus cosechas, sino que aun es tiempo, con tan benéfica lluvia de que se salven la mitad lo menos.

En algunos puntos, nuestros campos se veían desolados y tristes, hoy presentan mas agradable aspecto, esperando alguna fructificación.

La lluvia comenzó el lunes á eso de las tres y media de la tarde en forma torrencial, acompañada de granizo muy menudo y algunos truenos, durante sin interrupción hasta las 8 de la noche. Después hizo una espera; el 5 y parte del 6 volvió á llover fuertemente unas tres horas y el 7 casi toda la tarde. Los labradores están de enhorabuena.

En la semana última han fallecido D. Cipriano Palencia Velez y D. Cristóbal Marquez Sanchez; este último joven de veintiocho años, muy apreciable y sobrino del notario de esta villa, en cuya oficinas solía estar de amanuense.

Al entierro acudió mucha gente, presidiendo el duelo D. Joaquín Fernandez Marquez, D. Valentín Lozano y D. Juan Rodríguez Marquez, llevando las cintas sus jóvenes amigos, Salvo Gomez, Alfredo Navarrete, Ceferino Sanchez y José Lozano Lopez, este último, corresponsal de nuestro colega «El Diario», de esa capital.

Reciba la familia del finado nuestro mas sentido pésame.

Se encuentra notablemente mejorado, Regulito, hijo de nuestro amigo el concejal de este Ayuntamiento, don Régulo Ruedas.

Procedentes de Jumilla, han llegado en bicicleta varios aventajados jóvenes ciclistas, que han sido obsequiados por otros compañeros de esta población.

Continua haciéndose rogativas á la virgen de este nombre, en su lejano santuario, por que cesé la sequia y enfermedad reinante, á la vez que en este santo Templo Parroquial á Jesucristo Aparecido.

La enfermedad decrece notablemente.

Francisco Ruiz de Amoraga  
8 de Mayo 96.

## Baterías de cohetes á caballo.

En una notable revista profesional, se propone por un jefe de Artillería, en luminoso estudio, que se dote al Ejército expedicionario en Cuba de cohetes á la Congreve, perfeccionados cuanto lo permitan los últimos adelantos del arte de la guerra.

Según el articulista, las baterías de cohetes, tienen, desde luego, sobre la artillería de campaña, la ventaja de presentar un blanco de escasas dimensiones, de exponer menor número de hombres y caballos al fuego enemigo y, en fin, como no necesitan maniobrar bajo éste, ni cureñas, arzones ni caballos, los cohetes pueden resguardarse más fácilmente.

Estas baterías, en opinión del ilustrado jefe, deberían emplearse en la guerra de Cuba para acompañar á la Infantería que opere en los terrenos

montañosos y quebrados, cuando no sea posible llevar verdadera Artillería de montaña, y podrían también prestar excelentes servicios en la indicada campaña, para auxiliar á la Caballería y á la Infantería montada por aquellos terrenos que, aunque relativamente despejados, no permiten en absoluto el empleo de las baterías de Artillería á caballo ni de las montadas.

Inglaterra, la nación práctica, las emplea en su Ejército contra enemigos de la clase del nuestro.

## CRIMEN EN ALICANTE

Dicen con fecha de ayer desde dicha capital:

«Anoche á las 7 y media cundió rápidamente por la capital la noticia de que en las cárceles del partido, había ocurrido una sangrienta colisión, entre algunos reclusos de la misma.

Personados en el lugar del suceso pudimos recoger los siguientes datos:

Según parece, hace unos 8 días que Andrés Casado (a) Noy pidió 25 pesetas á sus compañeros Bautista Bou y Pascual Moltó, con la condición de que las había de devolver en plazo determinado.

Cumplido éste y no habiendo devuelto el Casado dicha cantidad, sus compañeros la reclamaron á lo que se negó éste, pidiendo una prórroga de dos días á la que aquellos accedieron.

Ayer, que volvió á cumplir el plazo, le fueron reclamadas otra vez las 25 pesetas, mediando entre estos individuos algunas palabras á las que sucedieron los hechos, dando el Casado á los dos reclamantes algunas bofetadas.

Viendo Bautista Bon y Pascual Moltó la agresión de que eran objeto por parte del Noy sacaron dos cuchillas, agrediendo al Casado que á los pocos momentos quedó muerto. El Noy cuando fué agredido por sus contrincantes sacó también un cuchillo pero sin que pudiera hacer uso de él, por la gravedad de las heridas que estos acababan de inferirle; rompiéndose por la mitad el cuchillo que en las manos tenía.

Los agresores se llaman como ya hemos dicho Bautista Bou Rives y Pascual Moltó Domenech, los cuales se hallan procesados por varios delitos.

El interfecto era de estatura regular, de 29 años de edad, soltero, zapatero, natural de Zaragoza y vecino de Barcelona, cuyo sugeto se encontraba preso provisionalmente en estas cárceles y procesado en causa seguida en este juzgado por los delitos de robo y homicidio, siendo éste el autor de la muerte de su compañero de reclusión apodado el «Bacoro», cuyo hecho tuvo lugar por los últimos días del mes Diciembre del año próximo pasado.

A causa de querer intervenir en la cuestión con el solo fin de evitar lo que ocurría, el recluso Vicente Moltó Basco, resultó con una herida en la mano, que le fué curada en el acto por el médico D. Ricardo Salazar.

Las facas con que infirieron las heridas que ocasionaron la muerte del desgraciado «Noy», han sido fabricadas en dicho establecimiento, pues se notan en ellas que están hechas de pedazos de visagras.

## Un cura valeroso

Hace días publicábamos un despacho de la Habana en que se nos daba cuenta de la heroica conducta del cura párroco de Esperanza D. Pedro Caballer, en unión de varios fieles, defendiéndose contra los insurrectos cubanos. Estos intentaron profanar el templo, y entonces el señor Caballer, al frente de los fieles, salieron al encuentro de los mambises, consiguiendo dispersarlos. Solo el ministro del Señor hizo siete bajas á los rebeldes, entre ellas la del cabecilla Vazquez. El general Bazán, al enterarse de la hazaña del improvisado guerrero, ante las tropas formadas, le dió un abra-

zo, diciendo: «Estos son los soldados de Dios, que solo saben pelear y morir por la patria».

El Sr. Caballer es muy conocido en Valencia, donde ha vivido largos años. Es hijo de Ciudadela (isla de Menorca), y estudió en aquel Seminario Teológico, siendo discípulo del difunto arzobispo de Toledo Sr. Payá. Entre sus compañeros de estudios figuran en Valencia, entre otros, el canónigo Sr. Cerdá y el beneficiado Sr. Aliaga.

Reciba nuestros plácemes el virtuoso y ejemplar ministro del Señor.

## Noticias generales

Americana, chaleco, pantalón, forros y hechuras, todo tres duros y medio; traje de rico estambre, género, forros y hechuras, 10 duros; géneros ingleses á varios precios.

Para ver lo barato que se vende hay que examinar el género, y la buena construcción de las prendas, pasando-se por la sastrería de la Plaza de Palacio, número 7.

Enfermos de los ojos.  
En esta semana se han practicado 236 curaciones á los enfermos que asisten á la clínica especial que en el Hospital de San Juan de Dios tiene establecida el reputado oculista señor Closa.

También se han practicado nueve operaciones entre ellas dos extracciones de catarata, todas con el mejor éxito.

Mina.  
Por D. Francisco Alonso Alamo, vecino de Cartagena, se ha presentado en este Gobierno de provincia una instancia fechada 23 de Abril último, solicitando se le concedan seis pertenencias para la mina denominada «Arolas», de mineral de hierro, sita en término de Cartagena y paraje llamado Collado de la Aguja.

Dicen de Alicante:  
«En algunos pueblos de la provincia ha llovido, haciendo renacer la esperanza en los labradores que veían perdidas en totalidad las cosechas.

En Villena llovió anteayer copiosamente durante toda la tarde y primeras horas de la noche.

Los labradores de aquel término se muestran muy satisfechos y según nuestras noticias se preparan en dicha ciudad grandes festejos.

La lluvia de ayer ha beneficiado muchísimo aquellos campos y hay esperanzas de salvar la cosecha del trigo».

Viajero.  
Ha salido para Madrid, el diputado electo por Lorca, nuestro estimado amigo D. Francisco Pelegrín.

Municiones.  
Por la superioridad se ha ordenado se entreguen á los jefes y oficiales de la guardia civil, de esta comandancia, las municiones necesarias.

Peaton.  
Por el ayuntamiento de La Union y á propuesta de uno de sus concejales, se ha creado una plaza de peaton para la conducción de la correspondencia desde dicha ciudad á las diputaciones de Los Paredes, Venta Fria y Roche.

Es un servicio de importancia y una gran mejora, por la importancia que los negocios mineros tienen en dicha zona.

Reo de muerte.  
Por el Tribunal Supremo y el Consejo de ministros ha sido confirmada la sentencia de la Sala de Albacete, condenando á la pena de muerte á Nicolás Soto Tierraseca, autor de los asesinatos de José Ortiz y Ana Blanco y de las lesiones graves al niño Carlos Sanchez, que milagrosamente salvó la vida, cuyos hechos tuvieron lugar en la noche del 27 de Noviembre 1894 en el ventorrillo «Casa de Lagarto» de aquel término.

